Voie Romaine

Du livre "Les Belles Heures du Comté nantais" (tome 1, de Jean-Anne Chalet, éditions Serge Godin, 1980) :

Un bâtiment romain existait très vraisemblablement au Pont Noyer, là où une voie antique traverse la rivière du Hâvre. Au XIXe siècle, le pavage s'y voyait encore et des débris de tuiles à rebords jonchaient les champs aux alentours. Mais la preuve la plus tangible de constructions gallo-romaines sur la commune de Couffé réside dans la découverte que fit à la fin du XVIIIe siècle, quelques années avant la Révolution, un jeune berger. Surpris de voir son chien gratter fébrilement dans un terrier de renard il se saisit de son bâton et, pensant déloger un animal, donna plusieurs coups dans le boyau. Une pierre, pensait-il, l'empêchait d'enfoncer son arme aussi loin qu'il l'aurait voulu. Il avança alors le bras, avec précaution, et qu'elle ne fut pas sa surprise de sentir au bout de ses doigts la forme d'une anse. Il referma la main, ramena l'objet. Ce n'était pas un trésor mais une jarre en terre cuite, parfaitement bouchée, qui ne contenait plus qu'une vague poudre. Enhardi par cette première découverte, il agrandit le trou et découvrit ainsi cinq autres jarres ainsi qu'une poterie contenant quelques pièces de monnaies en bronze et en argent, datant du Illème siècle, à l'effigie de Gordien le Pieux...

Des fragments d'amphores romaines du type Dressel datés du milieu du 1er siècle AVJC et des tuiles à rebord furent découverts au début des années 1970 par un exploitant agricole non loin du tracé de la voie romaine. (daté par la section archéologie de la DRAC Nantes Pays de Loire).